

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Masalah

Keluarga adalah awal di mana anak memperoleh pendidikan dan pengajaran utama. Keluarga di dalamnya ada beberapa anggota keluarga yaitu ayah, ibu, dan anak. Orang tua sangat berperan penting sekaligus menjadi penentu dalam tumbuh kembang anak, baik secara fisik, rohani, maupun dalam proses pembentukan karakter anak. Orang tua Kristen merupakan ayah dan ibu yang dipercaya dan ditetapkan Tuhan, dan tempat pertama anak untuk memperoleh pengajaran sesuai yang telah diperintahkan Tuhan.<sup>1</sup> Selain sebagai tempat pertama, orangtua Kristen mempunyai tanggung jawab terutama pada pembentukan karakter kristiani anak.

Adapun peran orang tua Kristen, yaitu mendidik, membimbing, fasilitator, dan sebagai motivasi bagi anak sesuai dengan ajaran Firman Tuhan. Orang tua Kristen juga bertanggung jawab untuk mendidik anak. Namun, ada beberapa faktor yang membuat orang tua tidak melaksanakan perannya dengan baik. Hal ini didasari karena adanya perbedaan dalam keluarga. Salah satunya adalah keluarga beda agama.

---

<sup>1</sup>Hariato GP, *Pendidikan Agama Kristen dalam Alkitab & Dunia Pendidikan Masa Kini* (Yogyakarta: Andi, 2012), 65.

Di Toraja ada begitu banyak keluarga yang hidup bersama menjadi pasangan suami istri namun memiliki keyakinan yang berbeda. Hal demikian juga penulis jumpai di Lembang Rumandan Kecamatan Rano. Dari orang tua beda keyakinan ini tidak semua mempunyai masalah yang sama, dalam membesarkan anak dan salah satunya membentuk karakter anak. Ada anak dalam keluarga beda agama memiliki perilaku yang benar dan ada juga yang memiliki karakter yang tidak baik. Berbagai macam kesulitan yang timbul khususnya pada pengajaran anak di mana dalam keluarga tersebut ada dua ajaran yang berbeda dari hal tersebut membuat anak jadi bingung untuk mengikuti kedua ajaran tersebut sehingga anak memiliki pondasi iman yang tidak kuat.<sup>2</sup> Oleh sebab itu, orang tua Kristen harus berperan penting.

Hal inilah penulis tertarik melihat bagaimana dalam keluarga beda agama tersebut membentuk karakter kristiani anak. Di samping itu ada juga keluarga beda agama yang berhasil mendidik anak ada juga yang tidak. Dan dalam kekristenan diajarkan untuk mencari pasangan yang seiman. Namun kenyataannya ada keluarga yang hidup bersama dengan keyakinan yang berbeda. Dari perbedaan tersebut tentunya akan memiliki dampak besar pada tumbuh kembang anak, karena melalui keluarga karakter anak banyak

---

<sup>2</sup>Art Samuel Thomas dan Horasman Perdemunta Munthe, *Pendidikan Agama Kristen Bagi Anak Pernikahan Beda Agama* (Manado: *Jurnal Pendidikan Kristen*, 2023), 127.

terbentuk lewat pendidikan orang tua.<sup>3</sup> Dengan demikian, pola asu orang tua menjadi penentu anak. Ketika anak sejak dini telah diajarkan akan kebenaran Firman Tuhan maka karakter kristiani anak akan terbentuk dengan baik.

## **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: bagaimana peran orang tua Kristen dalam keluarga beda agama untuk membentuk karakter kristiani anak di Lembang Rumandan, Kecamatan Rano?

## **C. Tujuan Penelitian**

Dari rumusan masalah di atas, maka tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan peran orang tua Kristen dalam keluarga beda agama untuk membentuk karakter kristiani anak di Lembang Rumandan Kecamatan Rano.

## **D. Manfaat Penelitian**

Adapun manfaat dalam penelitian ini terdiri atas dua hal, di antaranya yaitu:

1. Manfaat Teoritis

---

<sup>3</sup>John M. Nainggolan, *Pendidikan Agama Kristen Dalam Masyarakat Majemuk* (Bandung: Bina Media Informasi, 2009), 27.

Tulisan ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan baru dan pengembangan ilmu di IAKN Toraja serta dapat menjadi referensi bacaan di perpustakaan IAKN Toraja, terutama pada mata kuliah Pendidikan Karakter, dan Pendidikan Anak.

## 2. Manfaat Praktis

### a. Orang Tua Kristen

Tulisan ini dapat dijadikan acuan dan pedoman bagi orang tua Kristen tentang pentingnya peran dan tanggung jawab orang tua Kristen dalam membentuk karakter kristiani anak.

### b. Anak Kristen

Melalui tulisan ini diharapkan dapat membantu anak Kristen, agar dapat memiliki karakter yang baik terutama karakter Kristiani, sehingga hidup sesuai ajaran Firman Tuhan.

### c. Mahasiswa

Sebagai bahan masukan bagi penulis untuk mengetahui latar belakang tentang pentingnya peran orang tua Kristen dalam membentuk karakter kristiani anak.

## **E. Sistematika Penulisan**

Sistematika penulisan terdiri dari tiga Bab. Bab I adalah pendahuluan yang terdiri dari latar belakang masalah, fokus masalah, rumusan penelitian, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan.

Bab II berisi tinjauan pustaka yang membahas tentang peran orang tua Kristen dalam keluarga beda agama untuk membentuk karakter kristiani anak di Lembang Rumandan Kecamatan Rano.

Bab III merupakan metode penelitian, yang terdiri dari jenis penelitian dan alasan pemilihannya, tempat penelitian dan alasan penelitian, subjek penelitian/Informan, jenis data, teknik pengumpulan data, teknik analisis data, dan jadwal penelitian. Bab IV berisi pemaparan dan analisis hasil penelitian. Sedangkan bab V berisi kesimpulan dan saran.